



Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung
Bildarchiv, Sammlung Stewner, Inv.-Nr. 253048

Copernico macht Geschichte anschaulich

Das Copernico-Portal macht Forschung sichtbar und eröffnet neue Wege für die Bewahrung und Vermittlung des kulturellen Erbes in der öffentlichen Wahrnehmung.

Zahlreiche Einrichtungen aus den Bereichen Wissenschaft und Kulturerbevermittlung informieren über die gemeinsame Geschichte und das geteilte kulturelle Erbe im östlichen Europa – attraktiv und wissenschaftlich fundiert.

Multimedial und informativ!

Das Themenmagazin des Portals bietet spannende und informative Beiträge zur Geschichte des östlichen Europas und seinen Verbindungen zur deutschen Geschichte.

Gleich ob Interview, Hintergrundartikel, Bildergalerie oder Multimediainhalt – sie alle vermitteln wissenschaftsbasierte und fundierte Inhalte an ein breites Publikum. Jährlich werden bis zu zwei Themenschwerpunkte veröffentlicht.



Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung
Bildarchiv, Sammlung Schumacher, Inv.-Nr. 262088



Fredy Martinezhnspash.com

Leichter Einstieg - guter Überblick!

Die Recherchedatenbank des Portals gibt einen zentralen Überblick über die Tätigkeit seines wachsenden Partnernetzwerks.

Recherchieren lassen sich Projekte, Recherchertools und Online-Angebote, Sammlungen und Bestände, Schriftenreihen, Förderprogramme, Ausstellungen, Veranstaltungsreihen und natürlich die zum östlichen Europa arbeitenden Einrichtungen selbst.

Copernico ist ...

! wissenschaftlich und leicht verständlich

Copernico schlägt eine Brücke zwischen niedrigschwelliger Wissenschaftskommunikation und fachinternem Austausch - und zeigt, dass beides zugleich möglich ist.

! thesaurusbasiert

Für Copernico wurde ein mehrsprachiger Universalthesaurus aufgebaut, der kontinuierlich weiterentwickelt wird. Er steuert beispielsweise die facettrierte Suche im Portal.

! vernetzt und nachhaltig

Die Einhaltung von nationalen und internationalen Metadatenstandards gewährleistet die Anschlussfähigkeit an andere digitale Angebote und Infrastrukturen.

! international und kooperativ

Die Geschichte des östlichen Europas ist die Geschichte zahlreicher aktueller und historischer Staaten, Regionen und vieler Millionen Menschen. Das historische und kulturelle Erbe ist ein geteiltes, gemeinsames Erbe. Das Copernico-Netzwerk strebt die Zusammenarbeit mit Einrichtungen und Akteuren aus allen Ländern des Arbeitsgebietes an.

Copernico wird durch das Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung betrieben. Der Aufbau des Portals wurde durch die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien finanziert.

Herder-Institut
für historische Ostmitteleuropaforschung
Gisonenweg 5-7, 35037 Marburg
Tel +49 6421 184-0
Fax +49 6421 184-139
mail@herder-institut.de
www.herder-institut.de

Gefördert von:



HERDER-INSTITUT
für historische Ostmitteleuropaforschung
INSTITUT DER LEIBNIZ-GEMEINSCHAFT





Herder Institute for Historical Research on East Central Europe
Image Archive, Steiner collection, Inv. No. 253048

Copernico makes history vivid

The Copernico portal makes research visible and opens up new ways of preserving and communicating cultural heritage in the public eye. Numerous organizations working in the fields of science and cultural heritage education provide information about Eastern Europe's common history and shared cultural heritage – in a format that is attractive and scientifically sound.

An informative, multi-media platform!

The portal's topic-based journal offers fascinating and informative articles on the history of Eastern Europe and its links to German history.

Whether interviews, background articles, image galleries or multimedia content, all the material is based on well-founded research and caters to a broad audience. Up to two special focus issues are published annually.



Herder Institute for Historical Research on East Central Europe
Image Archive, Schumacher collection, Inv. No. 2620688

A great overview – and user-friendly!

The portal's research database provides a central overview of the activities of its growing partner network. It enables in-depth exploration of projects, research tools and online services, as well as collections and holdings, publication series, funding programs, exhibitions, event series and, of course, the institutions themselves that deal with Eastern Europe.



Fredy Martineczki@splash.com

Copernico is ...

- scientific and easy to understand**
Copernico has lowered the threshold to science communication for an interested public, while at the same time enabling exchange between academics and researchers.
- thesaurus-based**
A multilingual universal thesaurus has been compiled for Copernico, which is continuously being developed. It controls, for example, the faceted search function in the portal.
- interconnected and sustainable**
Compliance with national and international metadata standards ensures connectivity with other digital services and infrastructures.
- international and collaborative**
The history of Eastern Europe is the history of numerous present-day and historical states, regions and many millions of people. The historical and cultural heritage here is a shared, common heritage. The Copernico network strives to cooperate with key institutions and individuals from countries throughout the region.

Copernico is operated by the Herder Institute for Historical Research on East Central Europe. The development of the Copernico project was financed by the Federal Government Commissioner for Culture and the Media.

Herder Institute
for Historical Research on East Central Europe
Gisonenweg 5-7, 35037 Marburg
Tel +49 6421 184-0
Fax +49 6421 184-139
mail@herder-institut.de
www.herder-institut.de



HERDER INSTITUTE
for Historical Research on East Central Europe
INSTITUTE OF THE LEIBNIZ ASSOCIATION



Supported by:



Die Beauftragte der Bundesregierung
für Kultur und Medien



HESSEN
Hessisches
Ministerium für
Wissenschaft
und Kunst